

NEWSLETTER N°12

Chères Adhérentes, Chers Adhérents

L'année 2022 touche à sa fin, et oui le temps passe trop vite.

Grâce à vous, Un Océan de Vie a encore évolué. Nous avons augmenté le nombre de nettoyages à terre et en mer. Vous êtes de plus en plus nombreux à venir nous aider.

La pollution n'a pas de frontière, la pollution n'a pas de saison. Malgré tous nos efforts, elle ne régresse pas assez vite. Mais nous sommes dans la bonne voie et continuons tous ensemble à lutter contre ce fléau.

Sur le plan éducatif, là aussi, nous avons augmenté les nombres d'interventions dans les écoles en France et à l'étranger. Nous avons de plus en plus d'ambassadeurs et ambassadrices qui partent dans les écoles de leur région. Les retours sont toujours encourageants et très positifs. Nous croyons en la génération future qui un jour prendra notre place et ne commettra plus les erreurs que nous avons faites même involontairement.

Toute l'équipe de Un Océan De Vie se joint à moi, pour vous souhaiter un joyeux Noël et comme on dit chez nous un bon bout d'an.

À l'année prochaine.

René Heuzey

Président.

Merci à nos partenaires :



ACTUALITÉS

**SALON DE LA PLONGÉE
6 AU 9 JANVIER 2023**

**DERNIERS JOURS POUR FAIRE
UN DON POUR L'OCÉAN ET
PROFITER D'UNE RÉDUCTION
D'IMPÔTS EN 2022**



Comme chaque année, René Heuzey et les bénévoles de l'association vous attendent sur le stand **F02-Pavillon 4-1** au salon de la plongée, Porte de Versailles à Paris.

Venez nous retrouver et échanger avec nous!!



Notre association est reconnue d'intérêt général, en faisant un don, vous bénéficiez d'une réduction de 66 %, préservez l'Océan, faites un don !!

[Je fais un don](#)

OCTOBRE



Project Rescue Océan - René Hauzey

Un Océan de Vie en Polynésie pour un ramassage de déchets

Grâce à notre ambassadeur corse, Tony Viacara, notre association a été invitée par Adeline Yvon de l'association Project Rescue Ocean à faire une opération de nettoyage sur le Fenua.

[Lire l'article complet](#)



Mission Baleine à bosses - Shengwei Wang - photo 2

Mission Baleines à bosses, à l'année prochaine !

Nos missions en Polynésie se sont terminées fin octobre. Encore une belle saison partagée avec ces magnifiques créatures et nos adhérents. De formidables images et vidéos ont été prises pendant toute la période. Merci à Shengwei Wang pour ses photos.

[Voir les photos](#)

Trashman, aux journées cours d'eau à Clermont-



Ferrand!!

Trashman, alias, Vincent Bertin, ambassadeur de l'association à Lyon s'est déplacé jusqu'à Clermont-Ferrand pour rencontrer et sensibiliser des centaines d'écoliers, lors des journées "Cours d'eau". Bravo à lui !!

[Lire l'article complet](#)



Révision des écocgestes avant les vacances d'automne !

Une séance de plus pour « Un Océan de Vie » à l'école « Pluie de Roses » de Villenave d'Ornon en banlieue bordelaise. Deux heures, avec 2 classes d'une vingtaine de CE1 entre 6 et 8 ans.

La pollution, tous responsables !

Le message est passé.

Les bons gestes juste avant les vacances de la Toussaint !

Merci à Jean-Pierre Chansigaud, un des ambassadeurs girondins, pour cette transmission de savoirs !

NOVEMBRE



Un Océan de vie au festival Galathéa

Les ambassadeurs d'Un Océan de Vie vous ont accueillis du 16 au 20 novembre à Hyères au Festival International du Monde Marin. Un festival parrainé par Véronique et François Sarano, complices de René sur les programmes cachalots.

Jeudi et vendredi ont été les journées des enfants ! De la crèche au BTS, c'est près de 1000 élèves des écoles de Hyères qui ont été les premiers visiteurs du Festival.

Tous ces élèves venaient de : Hyères, Le Pradet, La Valette, La Farlède, La Londe, Carqueiranne, Cannes et Théoules sur mer !

De nombreuses animations ont été proposées pour tous les enfants, avec des ateliers ludiques : Musique, lego, dessins, origami, etc. Puis les classes se sont succédées sur le stand d'un Océan de Vie et ont pu découvrir les films de René Heuzey et quelques secrets des océans. Un grand merci à l'organisation de Lénaïc et de tous les bénévoles, ainsi qu'à l'équipe sur place, Elisabeth, Bérengère, Dany, Yuna, Bruno, Alexandre, Claude et à Trashman qui ont rencontré un succès fou.

Cette année, sans rougir, il était possible de rencontrer et discuter avec le parrain et la marraine, François et Véronique SARANO. Mais également avec les invités d'honneur, Henri COSQUER et Thierry FELIX ou encore, sur l'espace exposition, avec les dessinateurs Franck GIRELLI créateur de « Theky » et Sébastien SALINGUE.

Des conférences et des projections se sont déroulées du vendredi au dimanche, en passant par le monstre du Goubbet, à l'interaction des requins, puis au programme Resmed.

Un petit geste pour une grande cause avec de la sensibilisation sur le milieu marin, mais aussi un endroit où l'on pouvait déposer nos anciennes combinaisons pour les faire recycler...

Un grand bravo à tous les : instigateurs, organisateurs, bénévoles, musiciens et participants pour ce festival.



Ramassage de déchets à la capitale !

Ce n'est pas parce qu'Un Océan de Vie est basée à Marseille qu'elle ne vient pas en soutien aux parisiens. Déjà très présente dans les écoles de la capitale, cette fois -ci l'association s'est attaquée aux déchets du Canal Saint Martin. Après une conférence sur la pollution plastique, les ambassadrices Elisabeth Armand et Fanny Pernoud ont emmené avec elles, les talents et membres de l'entreprise Brigad. C'est donc sous le soleil que tout le groupe a ramassé près de 100 litres de déchets et environ 5400 mégots.



DÉCEMBRE



Notre ambassadeur corse Tony Viacara et 10 membres de l'association ont pu découvrir des plongées magnifiques et exceptionnelles sur la diversité de la faune et la flore marine. Par contre, nous avons pu constater qu'il y avait beaucoup de déchets en surface et d'autres qui se retrouvaient sur des petites îles inhabitées. Ces déchets ont été ramenés sur ces magnifiques plages par les courants. Nous avons fait une petite opération de nettoyage avec les filets bleus de l'association et en moins de 40 minutes, nous avons rempli 12 sacs de 40 litres. Il y avait essentiellement des bouteilles en plastique, petit et grand format. Il y avait également

Raja Ampat, à la découverte des spots indonésiens

L'association Un Océan De Vie avec René HEUZEY a organisé un séjour à Raja Ampat en Indonésie. Ce programme préparé par Carol Le Roux avait été initialement prévu en décembre 2020, mais reporté de deux ans à cause de la crise Covid. Le but de ce séjour était de découvrir les nouveaux fonds marins.

C'était aussi pour l'association l'occasion de faire un état des lieux des 10 spots des plus belles plongées recensées dans le monde.



beaucoup de chaussures style
tongs et sacs en plastique.

Au total, plus de 30 plongées ont été effectuées par le groupe à raison de trois plongées par jour et certaines de nuit.

Nous avons également constaté que l'eau était à 30° et était souvent chargée en plancton. Ce qui est paradoxal aussi, c'est que c'est pendant la saison des pluies que les plus belles plongées peuvent se faire.

En conclusion, tout le monde est rentré avec beaucoup de souvenirs, de très belles images, photos et vidéos.

Nous remercions le professionnalisme de l'équipage ainsi que Nicolas notre guide qui nous a fait découvrir ces endroits merveilleux durant tout ce séjour exceptionnel.



11 décembre, dernier ramassage de l'année à Marseille

Mission accomplie dans une super ambiance, malgré le vent et le froid.

Nous remercions tous les bénévoles pour leur courage et investissement pour ce dernier ramassage de l'année à l'Escale Borely. L'opération en mer a été annulée pour cause de météo, ce qui n'a pas empêché nos vaillants plongeurs et apnéistes de se joindre au ramassage.



Nous avons ramassé :

262 canettes alu de boissons, 5 bouteilles en verre de bière

33 cl, 12 Capri sun

4546 mégots de cigarettes pour des plages non-fumeurs!! 57 biomedias

58,5 kgrs de déchets tout venant rejetés par la mer dont une très grande quantité en matière plastique :

bâtons de sucette, bâtons de coton tige, micro déchets plastiques, lingettes, bouchons, cercles plastiques, liens,

pailles, petites cuillères à glace, emballage de sandwichs club, polyester, mousse, divers mini jouets Mc Do.

11 masques, objets en caoutchouc, une grande quantité d'emballages friandises.

Beaucoup de Lingettes, 1 serviette périodique, 1 tampon
Déchets insolite du jour :

1 Bridge dentaire rejeté par les vagues

Linge : 1,2 k

1 seringue

Plastique rigide:

1 transat, beaucoup de morceaux de feux arrière voiture, des morceaux de coque bateau.



Lancement du nouveau programme international pédagogique

Dany Cernicchia et René Heuzey sont allés faire une intervention dans l'école publique primaire de la Calade dans les quartiers nord de Marseille.

C'était l'occasion de lancer notre nouveau programme pédagogique international. Le thème de cette année, les habitats de la faune marine !

Les autres classes sont l'école Notre Dame à Marseille, Puis 2 écoles de la Réunion, sous la direction de notre ami James Caratini. Et aussi deux classes de l'île Maurice, dont l'une sous la direction de Sophie Pillot.

Les enfants étaient émerveillés devant les films et ils ont posé beaucoup de questions. Dany va faire le suivi de cette classe jusqu'au mois de juin où toutes les écoles seront connectées en visio. Ils échangeront leurs résultats.

De notre côté, Un Océan de Vie de René Heuzey c'est Fanny Pernoud qui chapeautera les 4 classes. René lui sera à Maurice, la Réunion et Marseille. Encore une très belle année 2023 en perspective qui s'annonce.



Et toujours dans les écoles

Fanny Pernoud a rendu visite à 9 classes de l'école élémentaire Briançon à Paris dans le 15^e. Quand les enfants disent "c'est super ce que tu nous as appris", c'est la plus belle des récompenses. 170 élèves ont pu bénéficier du programme Un Océan de Vie dans cette école, Mais ce n'est pas fini puisque l'école Compans dans le 19^e arrondissement de Paris a reçu Fanny juste avant les fêtes. Là encore, notre programme a reçu les félicitations des enseignants et des élèves !

Suivez-nous



ADHÉSIONS 2023, C'EST PAR ICI!

FAITES UN DON POUR L'Océan

Adresse

8 boulevard Poméon

13009 Marseille

Tel:

+33607614567newsletter2go.com

Mail:unocéandevie@gmail.com

Direction éditoriale : René Heuzey

Merci à Danielle Cernicchia, Fanny Floirat, Vincent Bertin, Jean-Pierre Chansigaud et Fanny Pernoud pour leurs textes et leurs actions.

Si vous ne souhaitez plus recevoir notre newsletter
[lien pour se désinscrire](#)

